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令和４年度(２０２２年度)５月１８日 水戸小学校 校報 児童数 ３０７名

学ぶ力を高めるために
ま な ち か ら た か

～仲間とつながり学びを高めます～
な か ま ま な た か

滋賀県では、学ぶ力向上滋賀プランとして、「学びを実感できる
し が けん まな ちからこうじよう し が まな じつ かん

授業づくり」、「学ぶ意欲を引き出す学習 集団づくり」、「子ども
じゆぎよう まな い よく ひ だ がくしゆうしゆうだん こ

のために一丸となって取り組む学校づくり」の３つの視点から「学
いち がん と く がつ こう し てん まな

ぶ力」の向上の取組を進めています。水戸小学校でも、目標で
ちから こうじよう とり くみ すす み と しようがつこう もくひよう

ある「活動中は仲間の考えを受け止め、自分の考えをもち伝える力」の育成を目指し確か
かつどうちゆう なか ま かんが う と じ ぶん かんが つた ちから いくせい め ざ たし

な学力をつける中で、自尊感情の高まりにつなげる取組を進めています。中でも、話し合い
がくりよく ちゆう じ そんかんじよう たか とりくみ すす なか はな あ

活動の充実を大切にし、つながった話し合い、そこからの学び合いを行っています。それぞ
かつどう じゆうじつ たい せつ はな あ まな あ おこな

れの学年に応じた取組をしています。
がくねん おう とりくみ

外国語の授業で
が い こ く ご じ ゆ ぎよう

２０２０年４月の学習指導要領より、 小学校で教科とし
ねん がくしゆう し どう ようりよう しようがつ こう きよう か

ての外国語科の導入が始まりました。５，６年生で外国語
がい こく ご か どうにゆう はじ ねん せい がい こく ご

科、３，４年生で外国語活動として実施します。水戸小では、
か ねんせい がいこく ご かつどう じつ し み と しよう

英語の専科指導として下田小在籍の原田先生に担当して
えい ご せん か し どう し も だ しようざい せき はら だ せん せい たん とう

いただいています。５年生の授業で、「What sport(colar
ねんせい じゆぎよう

など) do you like？」という発問からのやりとりの会話の
はつもん かい わ

授業を子どもたちがお互いにしていましたが、発音も上手
じゆぎよう こ たが はつ おん じよう ず

で生き生きと話していました。「I like baseball.」 私 も、参加していました。また、６年生の
い い はな わたし さん か ねんせい

授業では、サイコロを使ったゲーム形式で学んだ
じゆぎよう つか けい しき まな

ことの復習を行 っていました。グループで学び合
ふくしゆう おこな まな あ

う 姿が楽しそうでした。小学校でここまで学んで
すがた たの しようがつ こう まな

いるんだと確認できました。
かくにん

１年生、水戸っ子への道
ね ん せ い み と こ み ち

水戸小に入学して１か月あまりが過ぎました。
み と しよう にゆうがく げつ す

１年生の子どもたちは、着実に「水戸っ子」への道
ねんせい こ ちやくじつ み と こ みち

を歩んでいます。入学間もない時期は、クラスのみ
あゆ にゆうがく ま じ き

んなで校舎見学をしていましたが、先日は、一人ひとりが、自分で考えて、そして、クラスの仲
こうしやけんがく せんじつ ひと り じ ぶん かんが なか

間と力を合わせてスタンプラリーを行っていました。校長室もスタンプのポイントになってい
ま ちから あ おこな こうちようしつ

たのですが、たくさんの子どもたちが一度に来て、並んでスタンプを押す場面もあれば、場所
こ いち ど き なら お ば めん ば しよ

を探していた友達に声をかけて、「ここが校長室やで！」と案内してきてくれた子もいました。
さが ともだち こえ こうちようしつ あんない こ
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さらには、「わたし、配膳室の場所知ってるから」と友達を案内していく場面もありました。こう
はいぜんしつ ば しよ し ともだち あんない ば めん

した、お互いの関わりの中から、自分で考えて行動することや学びを高めることにつながって
たが かか なか じ ぶん かんが こうどう まな たか

いきます。これからもたくさんの学びを積み重ねでいき
まな つ かさ

ましょう。水戸っ子として着実な成長をしています。
み と こ ちやくじつ せいちよう

校長室でもスタンプ→

第１回CS理事会
だ い か い り じ か い

コミュニティスクールとなって４年目を迎える水戸小
ねん め むか み と しよう

学校ですが、今年度の第１回理事会を５月１２日(木)
がつこう こん ねん ど だい かい り じ かい がつ にち もく

に開催しました。理事の皆様の確認のもと今年度の学
かいさい り じ みなさま かくにん こんねん ど がつ

校経営管理計画が承認され、この後、まちづくり委員
こうけいえい かん り けいかく しようにん あと い いん

会、ふるさと委員会をもとにして活動が行われていきます。コミュニティスクールとは、学校と
かい い いんかい かつどう おこな がつこう

地域がパートナーとして連携・協働するために、どのような子どもたちを育てるのか、何を実
ち いき れんけい きようどう こ そだ なに じつ

現していくのかという目標やビジョンを地域住民・保護者と共有し、地域と一体となって子
げん もくひよう ち いきじゆうみん ほ ご しや きようゆう ち いき いつたい こ

どもたちを育む、「地域とともにある学校」として創意工夫を生かした特色ある学校づくりを
はぐく ち いき がつこう そう い く ふう い とくしよく がつこう

進めていくものです。水戸小学校では、『ふるさと水戸』を校訓に、「あい」のある学校・地域
すす み と しようがつこう み と こうくん がつこう ち いき

つながれ水戸っ子をキャッチフレーズとして取り組んでいます。今年度もよろしくお願いしま
み と こ と く こん ねん ど ねが

す。

学び合い高め合う授業
ま な あ た か あ じ ゆ ぎよう

ＡＬＴの先生とゲーム形式で
せんせい けいしき

グループで、一人一人が
ひと り ひと り

ゲーム形式で発音して、わか
けい しき はつ おん

ったところを板書して、といろ
ばん しよ

いろな学びのスタイルがあり
まな

ますが、子どもたちは意欲的
こ い よく てき

に取り組んでいます。仲間の
と く なか ま

考えを聴く、自分の考えを伝
かんが き じ ぶん かんが

える、仲間とともに学び合う。 グループで花の種の観察 わかったところを板書
なか ま まな あ はな たね かんさつ ばんしよ

毎日の積み重ねが大切です。
まいにち つ かさ たいせつ

そして、家庭での学習が習慣になるとさらに力がつきま
か てい がくしゆう しゆうかん ちから

す。毎日机に向かう。帰ってから学習する習慣をつけていき
まいにちつくえ む かえ がくしゆう しゆうかん

ましょう。

「 小学校はどうですか？」、「もう慣れましたか？！」これま
しようがつ こう な

でともに現場で仕事をしてきた先生方に聞かれることがあります。「中学校とは文化が違う
げん ば し ごと せん せいがた き ちゆうがつこう ぶん か ちが

かな」と言われることも。ですが、自分の感覚としてそこまでの違和感なく毎日を過ごしている
い じ ぶん かんかく い わ かん まいにち す

のが現実です。そして、年齢は違っても、同じ子どもたち。ましてや小学生。か
げんじつ ねん れい ちが おな こ しようがく せい

わいくて仕方ありません。水戸小学校で大きく育ってくれることを願っていま
し かた み と しようがつ こう おお そだ ねが

す。今週からは、学校訪問や学習参観が続きます。熱心な先生方や元気な子
こんしゆう がつこうほうもん がくしゆうさんかん つづ ねつしん せんせいがた げん き こ

どもたちの日頃の様子をご覧いただきたいと思っています。 (山田)
ひ ごろ よう す らん おも やま だ

水戸に吹く風
み と ふ か ぜ


